

LA VANGUARDIA

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO SOCIALISTA ARGENTINO

PORTE PAGO

DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

PORTE PAGO

SUSCRICION

CAPITAL E INTERIOR: Por mes, \$ 0.50. EXTERIOR: \$ 0.60
Por paquetes, precio convencional

APARECE LOS SABADOS

REDACCION Y ADMINISTRACION: MÉJICO 2070
Union Telefónica 489. (Once)

AVISO

La redaccion y administracion no responden del contenido de los avisos extra
a pesar de la fiscalizacion que ejerce.

Se reciben informaciones y avisos de reuniones hasta el miércoles por la noche

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

N.º 11. 29

Año XI

NÚMERO SUELTO 10 CENTAVOS

Buenos Aires, Julio 16 de 1924

Voto general

La Junta Ejecutiva, de acuerdo con la resolución del último Congreso somete al voto general las cuestiones siguientes:

- 1-Qué organismo debe dirigir la acción del Partido: ¿Un Concejo Nacional ó un Comité Ejecutivo?
- 2-Si debe ser un Comité Ejecutivo, ¿cuántos miembros deben componerlo.

Los dos congresos de Rosario

Cuando aún resonaban con toda intensidad los comentarios enteramente favorables á la obra realizada por el sexto Congreso del Partido, esos buenos anarquistas que se desviven por hacer crecer que Rosario es plaza fuerte de su acción y propaganda, han celebrado un Congreso disfrazado de gremialista para alardear su incoherencia.

Se trata pura y simplemente de una segunda edición del deplorable espectáculo que ofrecieron hace un año los caballeros del ideal, realizando aquel famoso Congreso que nos mereció risueños comentarios, á raíz del que dió vida á la Unión General de Trabajadores.

Esta segunda edición ofreció, empero, la novedad que importó la denodada actuación del compañero Goyena, de la que nos ocupamos en otra parte del periódico. No hay para que entrar á demostrar que el congreso anárquico de Rosario no llenaba ninguna necesidad; ni hay para que demostrar tampoco que ni siquiera ha tenido la virtud de engañar á nadie.

El más infeliz de todos los obreros sabe perfectamente que aún cuando se lo trata de esconder en forma vergonzante, cuando se dice Federación obrera se ha dicho acción y propaganda anárquica; como que sabe también, porque nadie lo ha escondido, que cuando se dice Unión General de Trabajadores dicho queda que el método y la táctica que se emplean son genuinamente socialistas.

Así como el sexto Congreso del Partido evidenció hasta á los mismos ojos de nuestros impugnadores que en él se hizo obra práctica y que de todos los hechos deducimos enseñanzas; así también el congreso anárquico ha evidenciado la cristalización absoluta de los cerebros que se consagraron á la repetición estéril de cosas viejas. Peor todavía, de cosas viejas que si jamás han servido, ahora sirven menos, y menos servirán mañana.

Reunirse en cofradía para hacer vida contemplativa, no es inventar el betún. Ya lo hacen las congregaciones de frailes chaucetudos, á quienes imitan á las mil maravillas los anárquicos. Entre éstos y aquellos media una única diferencia: la del traje. Pero sabido es que el hábito no hace al monge.

Nosotros procedemos á la inversa. Nos reunimos de año en año para orientar nuevos rumbos; para confirmar ó para modificar opiniones.

Y en vez de ir á adular los pueriles entusiasmos y la innensa ignorancia de masas trabajadoras, entregadas por la actual fatalidad de las cosas á un abandono de la cosa pública, á todas luces deplorable, vamos á suscitar el celo de los menos perezosos, de los menos egoístas y de los menos retardatarios, para que despertando del letargo secular, se pongan en marcha á la conquista, de los futuros destinos á que la raza humana se encamina.

Los anarquistas, en cambio, se reúnen en areópago para persistir en su infeliz papel de obsecados, de pésimos pastores y de ciegos voluntarios.

En la renuncia que hacen de la lucha política, están en el mismo caso que los demócratas cristianos. La renuncia humilde de estos ó la renuncia airada de aquellos á intervenir en el manejo político de los pueblos, se equivalen. Pero con una desventaja enorme para los anarquistas. Mientras que los que mangonean á los fieles de la iglesia católica están enclaustrados en todas partes y manejan á su antojo la dirección de los pueblos, los fieles de Bakounine solo mangonean á las turbas ya mangoneadas por aquellos, agravando la condición misérrima en que viven sin beneficio de ningún género.

La masa trabajadora rosarina, que ha tenido ocasión de oír las deliberaciones de los dos Congresos, á estas horas ya ha de saber qué atenderse.

Si está dispuesta á seguir siendo réca, ahí están las declaraciones del Congreso anárquico, incitándola á que libre sus intereses al manejo de las manos mercenarias que hacen de la política un negocio. Y si está dispuesta á concurrir á la realización de su redención, larguísima pero segura, ahí están las resoluciones del sexto Congreso del Partido Socialista Argentino.

O tristemente ignorante y sin deseos de dejar de serlo, y con los anarquistas: ó en vías de ser consciente y con deseos de serlo más, y con nosotros.

El tiempo ha de decir adonde encuentra su composición de lugar.

El 9 de Julio

Como de costumbre, los gobernantes que en mala hora soportamos, explotan de manera brillante el sentimiento del pueblo ignorante, en los días llamados de la patria. Mientras ellos se indigestan con succulentas comidas, al pueblo le ofrecen desfile de tropas, música, fuegos artificiales, Te-Deums y otras conceras dignas de engaña bobos. Es lo que ha pasado el último 9 de Julio. Indudablemente, el pueblo tiene los gobernantes que se merece.

Ochenta y ocho años hace que el histórico Congreso reunido en Tucumán ratificó la emancipación de nuestro país de todo poder extranjero.

Ochenta y ocho años de vida republicana que el pueblo argentino la ha soportado, ora bajo la infame tiranía ejercida por un hombre odiosamente sanguinario ora bajo las tutelas de mandatarios impúdicos, eternos escañecedores de las instituciones democráticas y de los derechos populares.

Los congresales del año 16, cuyos grandes y ardientes deseos era preparar el buen camino para que las generaciones sucesivas pudiesen desarrollarse al amparo de una patria sin exclusivismos odiosos, no se imaginaron que, ochenta y ocho años más tarde, el ideal de patria concluido por ellos, sería conculcado por una turba de audaces que, —cuál nuevos fariseos,—sin más ideal ni más patriotismo que el que rinden ante los altares del becerro de oro, se reparten cínicamente los jirones de esta nueva mártir que se llama Argentina.

Ochenta y ocho años de vida libre, y aun el buen Juan Lanús, el bendito pueblo, señor soberano, no cobra energías y de una vez por todas, con el látigo de la justicia en la diestra, arroja á esa casta inmundada que ha convertido el augusto templo de la democracia en mercado de las conciencias humanas.

En el 88º aniversario de la jura de la independencia, la República Argentina se precipita á la ruina, por doquiera reina el caos, la miseria se enseorea de la plebe humilde. Esta descomposición no puede continuar. ¿Qué hacer para tonificar este ambiente corrompido? ¡Oh! si el pueblo supiera y pudiera cumplir con su deber!

ELISEO IBAÑEZ.

¡Que vengan!

La labor de los socialistas, no puede ser, en lo que se refiere á la clase trabajadora en general, más digna de alabanza, por su trabajo continuo y desinteresado, y por lo fructífero que es para los trabajadores.

Sin mistificación de ningún género, los socialistas tienen su norma de conducta trazada. Aconsejan, enseñan y practican lo que en el presente orden social puede ser realizable, bueno y provechoso para aquellos que ellos defienden.

Desde el partido más retrógrado hasta el partido más avanzado dentro de la burguesía, los socialistas hacen la crítica y censuran todos los malos actos de esos partidos por considerarlo exclusivamente defensores de la burguesía, y porque militan en ellos trabajadores, que engañados con suma facilidad por una fraseología más ó menos efectista, caen en las redes, si á mano viene, que los mismos explotadores les tienden.

Cuando se fundan centros obreros, donde impera el criterio de los socialistas, á éstos y á cuantos simpatizan con las ideas de éstos se les ve trabajar con ahínco, con fe y sin desmayar nunca, por encasurarse en el verdadero camino de la regeneración á sus compañeros, ya fundando escuelas para disminuir el gran número existente de analfabetos, instalando también bibliotecas que les puedan servir para la elevación de su cultura, en lo que cooperan también inteligentes catedráticos que se imponen á la instructiva tarea de divulgar las artes y la ciencia.

Cuando un gobierno dicta una ley que redunde en perjuicio de los trabajadores, quienes son los primeros que se imponen protestando contra dicha ley? Los socialistas.

Cuando una autoridad cualquiera comete un atropello con la clase que produce; cuando se impone un impuesto en perjuicio del pueblo trabajador; cuando existen grandes crisis de trabajo; cuando se prevé una guerra; cuando al cambio de un gobierno ha de tomar otro posición, aún más reaccionario que el saliente, que venga á mermar todavía más las pocas libertades que tenemos; cuando hay una huelga y cuando, en suma, se ve que los socialistas pueden por todos los medios que estén á su alcance, beneficiar al que sufre opresión, así lo hacen.

Pues si lo aquí expuesto es verdad como á todas horas se demuestra con los hechos, ¿se concibe que haya trabajador que aun esté alejado de nosotros, por su torpeza, por su ignorancia y por no discutir por su propia cuenta, nos injurien y calumnien esos mismos trabajadores, causándose así daño á sí mismos?

¿Desean esos obreros de chismes de vejez, propios de seres inocentes y vengados, venga á nuestro lado cuantos sufren explotación, cuantos sin sufrirla sien en amor al prójimo y quieren que la verdadera justicia y fraternidad imperen? Concu-

rrid á cuantos actos os inviten vuestros hermanos los socialistas, ayudándoles en todo lo que os sea posible, que si no os cuesta trabajo ni os cuesta nada, en cambio tendréis por seguro un gran beneficio, nacido de la constancia, de la unión y de la unidad de pensamiento que debe imperar en el hombre cuando de elevarse se trata en todas las manifestaciones de la vida.

JOAQUÍN G. FERNÁNDEZ.

Las huelgas

TORNEROS EN MADERA

El movimiento que viene sosteniendo este gremio desde el 1º de mayo, demuestra que á pesar de ser la vez primera que entablaba una huelga, tiene en sí condiciones superiores de organización y solidaridad.

Fuera de 7 patronos, empecinados en no aceptar el pliego de condiciones propuesto por los huelguistas, que son Montico y Vignau, Chiosone, Liya, Cataneo, Battelli Ferrari y Liso, han firmado hasta la fecha 61, que constituyen casi la totalidad de ellos, y contraído el compromiso de auxiliar moral y materialmente este movimiento hasta su victoriosa terminación.

Provisionalmente se ejerce contra las casas recalcitrantes, el más eficaz boycott, imposibilitándoles la adquisición de operarios y obligándolos á mantener inactivos sus talleres.

Si la solidaridad de los obreros torneros no desmentida hasta ahora, continúa firme y constante, este movimiento debe terminar con un señalado y completo triunfo del gremio, sobre la recalcitrante y tenaz resistencia de los citados industriales, que deberán lógicamente acceder al pliego de condiciones ó cerrar definitivamente sus talleres, completamente desiertos de brazos y de ruinoso conservación.

Nuestra labor

Hacer la crítica de la sociedad burguesa, poner de relieve las grandes injusticias que engendra, demostrar que por la ley de la evolución está llamada á transformarse, es labor que todos los socialistas estamos obligados á realizar.

Organizar política y económicamente á los obreros hoy desperdigados, azuzar á los rezagados, fortalecer á los tímidos é impulsar en los cerebros de los trabajadores sus deberes y sus derechos, es otra de las misiones de todo socialista.

Excitar á todos los obreros organizados que eleven su cultura, convencerlos de que no se deben guiar por los impulsos del corazón, manifestarles que los grandes obstáculos que se oponen á nuestra emancipación no se vencen con frases gordas glosadas con odio y rabia, que se camina con paso más firme y seguro, discurriendo serenamente y mostrándose en todas las ocasiones razonable y tolerante.

Recomendar siempre que la disciplina y el buen sentido presida nuestras organizaciones, que las pequeñas, evadidas y malas pasiones no pisen los umbrales de los centros obreros, que sea el interés general nuestro regulador y que todos nuestros pasos sean de cordura y buen juicio.

Llevar á la práctica lo enumerado, es labor de todo socialista. Labor hermosa, labor grande y desinteresada que nosotros realizaremos por muchas que sean las asperezas que encontremos en el camino.

VICTOR HUERGO.

LA PERSECUCION A LOS COMPAÑEROS DE LA BANDA

Carneraje ferrocarrilero

En La Banda, cerca de Santiago, existe una agrupación socialista, que fué quizás la más floreciente del norte de la República. La mayoría de los compañeros trabajan, ó mejor dicho trabajaban, en el ferrocarril Buenos Aires y Rosario y fueron de aquellos que con más valor sostuvieron la huelga última de las empresas fusionadas.

Hace un año, el Centro Socialista de La Banda fundó una escuela y llamó para dirigirla al compañero Bernardo Iruzun. Tentaron con todos los medios los capitalistas y los frailes de obstaculizar el movimiento progresista de esta institución. Denunciaron al maestro, amenzaron hacer clausurar la escuela; pero el mismo inspector normal tuvo que reconocer el excelente método de enseñanza y los buenos resultados de la instrucción impartida.

Vencidas estas dificultades, otras se presentan ahora, con las que se quiere comprometer la existencia del Centro Socialista.

Un inspector de máquina, el inglés Ricardo Dallinson, digno instrumento del egoísmo y rapacidad de las empresas fusionadas, empezó á perseguir con todo el odio que puede albergar en el cerebro estúpido de un bebedor de whisky ó de ajeno, á los empleados inscriptos en nuestro Partido. Más de treinta compañeros fueron despedidos por el solo hecho de formar parte del Centro: entre ellos, empleados viejos y estimados por todos, también por los mismos adversarios de nuestras ideas.

El crápula Dallinson, olvidándose de haber sido obrero él también, hace como los perros atados que ladran á sus semejantes más floacos, pero con esta diferencia: que los perros de La Banda merecen verdaderamente, el apodo de hombres y de luchadores, mientras el señor inspector no es nada más que un bruto cualquiera, indigno é incapaz de ocupar un puesto en cualquier administración.

Ahora bien. Ocorre un hecho más vergonzoso todavía. Hace menos de un año, los maquinistas y foguistas de La Banda dirigieron una nota á la administración, protestando contra el proceder de su jefe y su destitución. En estos días, no se sabe si por virtud del Espíritu Santo ó por miedo... al salario, hicieron otra protesta; pero esta vez se protesta contra los que se quejan de Dallinson, que para ellos se cambió improvisadamente en un nomenclátor. No podíamos esperar otras manifestaciones de un gremio, que cuenta en su activo el carneraje vergonzoso de la última huelga y que está siempre dispuestos á lamer la mano, por no decir otra cosa, de los explotadores ingleses. Pero no creíamos pudieran llegar á tanta ingominia, hasta despreciar á sus compañeros, á todo un pueblo de trabajadores y ponerse al lado de un déspota embrutecido como el Dallinson de que hablamos.

El autor del manifiesto vergonzoso, un tal Edelmiro Soria, merece que se ponga su nombre al lado de el de su amo, lo que hacemos para que la Confederación Ferrocarrilera y todos los empleados del ferrocarril conozcan á este sujeto y á sus dignos secuaces.

Mientras tanto, persuádase el señor Dallinson de que, para destruir el socialismo en La Banda, precisan muchos y muchos que sean más pillos y sobre todo menos ignorante que él.

Los compañeros de La Banda tienen formada su conciencia proletaria y desafían á todas las amenazas, canalladas y abusos de cualquier vendido de la burguesía. Pero no se olvide tampoco el señor Dallinson, de que puede llegar el día del juicio.

C. G.

Criterio burgués

Ante la huelga que los obreros zapateros en general han declarado á sus explotadores, éstos, echando mano de su conocido recurso salvador, alegan que no es posible aumentar salarios ni rebajar horas de jornada porque eso los obligaría á subir el precio del calzado, abriendo así las puertas á la competencia extranjera. Bajo este concepto los señores industriales nos ofrecen una prueba elocuente del vivo interés que alimentan por la industria nacional.

Pero si se piensa que no hay artículo que produzca más dinero á los patronos que el calzado, sabemos á qué atenernos con respecto á tales subterfugios. La verdad del cuento es que los patronos zapateros saben donde les apreta el zapato que es en el lado de las ganancias, por lo que antes de reducirse á ganar menos de lo que están acostumbrados, siguen la norma burguesa de subir el costo al producto para que paguen las consecuencias del conflicto los mansos consumidores.

Más aun: aceptando en parte la mentada competencia extranjera no les ocurre á esos burgueses egoístas que si el calzado de fuera es mejor que el que aquí ellos confeccionan, es debido á que está bien pagada la parte que el obrero tiene en su fabricación, siendo también menos las horas de labor empleadas para ese objeto.

Resumen: los señores burgueses zapateros conformarse con ganar un poco menos y verán cuán fácil es subir el precio del trabajo y rebajar las horas del jornal, y finalmente dar término á una huelga bastante prolongada. Fuera de estas consideraciones es dar pruebas del conocido criterio burgués que en estas breves líneas he perfilado.

UN OBRERO ZAPATERO.

La infancia desamparada

En el último número del Boletín (Revista de la Sociedad Protectora de Niños Desvalidos), ha aparecido un artículo de la doctora Petrona Eyle, titulado «La infancia desamparada».

Con su pluma galana describe la situación lamentable, en que se encuentran los vendedores de diarios y los lustrabotas, los primeros sobre todo. Dice, que los niños de 5 á 14 años, desamparados y abandonados pasan en la calle todo el día, desde muy de mañana hasta la noche sin abrigo, ni sitio donde pasar el tiempo del intervalo, en que está interrumpida la venta de los diarios.

Niños, que contribuyen á la divulgación de la cultura y de la civilización, sirviendo de vehículos á la repartición de los diarios y periódicos ilustrados, por gran ironía, quedan ellos mismos ignorantes de todo lo bueno que propagan, pues no saben leer, ni escribir. Se dirige la doctora Eyle al señor William Gorriz, invocando sus sentimientos filantrópicos y rogándole organice escuelas, donde los niños podrían recibir la instrucción, la educación, ropa, alimentación, etc.

Applaudo con toda la sinceridad el pensamiento de la autora, pero no estoy de acuerdo en cuanto á la forma que propone para realizarlo. Esta simpática obra la pone á la merced de la caridad pública y de la ayuda de la policía. La solución de este asunto no será por la caridad privada y en cuanto á la ayuda de la policía, me parece aún chocante en la boca de una mujer instruída y de sentimientos nobles como los de la doctora.

A nuestra policía le falta todavía mucha educación para considerar á la altura de servir de ayudante en la cuestión de escuelas.

Natural y lógico me parece que antes de todo es el deber de todos los diarios en colectividad, de preocuparse en mejorar la suerte de sus pequeños trabajadores ambulantes. Los propietarios, en colectividad, deberían, cada uno, disponer de una pieza reservada para los niños, mientras esperan el reparto de los diarios y además, deberían tener un local central donde todos los vendedores podrían encontrar una escuela y una biblioteca, un rectorio y todos los atractivos en el ambiente y en la persona del maestro para que los niños encontrasen interés en la escuela y la prefirieran á la calle.

FENIA CHERTCOW REPETTO.

LITERATURA PATRONAL

Una epístola de Vasena

Debiendo construirse en el Hospital San Roque un anfiteatro metálico para las lecciones de cirugía, el Dr. Justo se dirigió á varios empresarios del ramo, y entre ellos al Sr. Pedro Vasena, pidiéndoles que pasaran por el Hospital el domingo 19 ó el lunes 20 de Junio á objeto de ver lo que había que hacer y presentar un presupuesto. Varios días después llegó la contestación del Sr. Vasena, de la que damos copia textual:

«Buenos Aires, Junio 21 de 1904.—Señor Dr. Juan B. Justo.—Muy señor nuestro: Sentimos no poder atender su pedido pues á causa de los comisionistas de huelgas y fabricantes de esta clase de materias que así debemos de llamar. Estamos sin poder atender aun los más necesitados que ser los hospitales pues los huelguistas consideran los que están en los Hospitales carnes vendidas.

«Día de Domingo el Comité Socialista decretó feriado por lo tanto ponemos en su conocimiento que ese día no podemos trabajar.

«Saluda á Vd. atentamente.—Pedro Vasena á hijos.»

Bien sabemos que no se necesita conocer gramática para manipular herraduras y otros útiles metálicos. Pero es tan piramidal, tan absolutamente grotesco el idioma que hablan don Pedro Vasena y sus hijos, que no hemos resistido á la tentación de consignar en estas columnas el macarrónico documento suscrito por ellos.

Ahora si nuestros lectores más ó menos ilustrados son capaces de estudiar profundamente el lastimoso galimatías de quienes han sabido acumular dinero, pero se han mantenido indigentes del intelecto, y después de estudiado profundamente nos ayudan á entenderlo, nosotros lo estimaremos.

Porque ¡cualquiera lo entiende!

FEDERACION INTERNACIONAL

DEL LIBRE PENSAMIENTO

El Comité Nacional de la República Argentina nos ha dirigido una invitación para concurrir al Congreso preparatorio que debe realizarse en esta ciudad en los días 16 y 18 del corriente.

La orden del día de estas dos sesiones, es la siguiente:

- 1º Apertura del acto por el presidente del Comité Nacional, y constitución del Congreso.
- 2º Presentación y fundamento de los votos que propongan las personas designadas y los adherentes, en el orden establecido en el programa del Congreso de Roma.
- 3º Discusión y votación definitiva de las conclusiones que se adopten.
- 4º Elección de la representación argentina en el Congreso de Roma.

La gran importancia de este Congreso preparatorio, del internacional que, debe realizarse próximamente en Roma, es indiscutible.

Siendo nuestro deber cooperar constantemente á la liberación de todos los prejuicios que en materias de doctrinas religiosas y científicas, embaucan la mayor parte de la intelectualidad, acompañamos con nuestra más entusiasta simpatía, la obra de los libres pensadores argentinos, deseándoles el más completo éxito de su iniciativa.

Como ilustración de la variedad é importancia de los temas que el Congreso de Roma debe tratar, damos enseguida su orden del día:

- 1º—Los dogmas religiosos ante la Ciencia.
- 2º—Derecho público internacional. Relaciones diplomáticas entre los Estados y la Iglesia. Apreciación. Solución.
- 3º—Derecho público interno. La Iglesia ante la soberanía del Estado. Su situación en los diferentes Estados modernos.
 - a) Los concordatos y sus condiciones en los diferentes Estados.
 - b) La separación, sus condiciones en los diferentes Estados; bajo el punto de vista de la organización; bajo el punto de vista de las garantías, de la libertad de conciencia y dependencia de la sociedad civil.
- 4º Instrucción. Estado actual de la enseñanza en los diferentes Estados. La Iglesia y la instrucción. Los proyectos de solución del conflicto y la secularización integral de la enseñanza.
- 5º—Asistencia pública. Las obras de caridad en los diversos países. El trabajo en los conventos, orfanatos y talleres. El empleo de las herencias vacantes. Secularización de todos los servicios públicos y asistencia social, ya incumban al Estado ó á las administraciones.
- 6º—Obras de las misiones religiosas. La propaganda religiosa y las guerras coloniales. Institución de misiones laicas.
- 7º—La organización y propaganda del libre pensamiento.

Notable en todos conceptos, ha sido la defensa hecha por el comp. Pedro A. Gozyna, delegado de las Artes Gráficas del Rosario, en un Congreso Obrero realizado en aquella ciudad, de la tan combatida lucha política.

Contra el ambiente decididamente anárquico de la asamblea, llevó al tapete de la discusión la moción propuesta por las Artes Gráficas, del Rosario, sobre cuál es el medio de lucha más favorable y conveniente a la clase trabajadora. Con sencilla claridad y riqueza de argumentos, en una pequeña exposición demostró claramente que, dada la constitución política de la actual sociedad capitalista, desear tanto la insidiosa afirmación de su derecho definitivo, el ejercicio del sufragio, es provisionalmente de una excelencia indiscutible. La clase trabajadora sufragará al imprimiendo en la dirección del estado la fuerza de su acción política, con una presión cada vez mayor debe ejercer necesariamente en la confección de la ley, una influencia benéfica para sus intereses de clase. Desprecia, este eficaz medio de acelerar en todas formas la evolución de la sociedad hacia un sistema de producción más de acuerdo con la justicia y las necesidades de la producción es obrar tenaz e inconscientemente en contra de sus bien entendidos intereses.

A la impugnación de que la acción política del proletariado solo lleva a nuevas formas de explotación, contribuyendo a satisfacer las ambiciones de muchos que solo esperan mediar prestigiando el sistema, contestó que decididamente el escenario político contemporáneo, es la demostración evidente de que el contrapropósito es el procedimiento de la huelga del sufragio, que tanto prestigia al ejercicio del voto. En las democracias burguesas donde el ciudadano lo practica con algún criterio, y donde se adaptan con generalidad a la situación del estado, es en cierto modo, más o menos democrática.

La presión política ejercida por el proletariado, lleva inexorablemente a la burguesía a la sanción de leyes que progresivamente realizan una parte del camino llamado a recorrer por el proletariado en busca de una sociedad colectivista más humana y más justa.

Ser socialista

significa propender a la abolición de los privilegios, a la instauración de la igualdad, tanto en el terreno político como en el terreno económico; significa propender a que en toda sociedad, a la división de la y a odiosa de pobres y ricos, protegidos y protectores, trabajadores y ociosos, se sustituya una sola clase cuyos componentes todos, con excepción de ancianos, enfermos e incapaces, tengan la obligación y la posibilidad de trabajar sin poder hacer trabajar a otros en su reemplazo en provecho propio.

Ser socialista significa vivir con el convencimiento de que esa obra de transformación social puede ser realizada en la tierra; que es conforme a las aspiraciones de un corazón generoso y a las exigencias de una mente sana; que está de acuerdo con los datos de la ciencia y con las tendencias de la evolución histórica.

CENTRO "ARTE MODERNO"

Como la fiesta que llevó a cabo este centro en la Casa Suiza dió un déficit de \$ 75.50, se ha organizado una función que tendrá lugar esta noche en el salón-teatro de la sociedad Cavour, con el siguiente programa:

- 1.ª La quaderna di Nanni, comedia en tres actos, de V. Carreras.
- 2.ª Hymno del bano, melodía para mandolina y guitarra.
- 3.ª Il Casino di campagna, petipieza.

ASOCIACION OBRERA DE SOCORROS MUTUOS

Asamblea mañana domingo 17, a las 2 p.m., en su local Méjico 2070; orden del día: acta, balance, informe de la J. A., nombramiento de 4 titulares, informe de la comisión de cooperativa, varios.

Según el último Boletín han ingresado solo en el mes de junio 31 socios nuevos y desde enero 229 que con los 340 que tenía al finalizar el año anterior, suman 569. Las bajas en el semestre fueron 35. El movimiento en el semestre anterior, ingresaron 530 socios, y egresaron 512.32, quedando un saldo neto efectivo de \$ 743.31. Tienen un depósito de mil pesos en el Banco de Londres. Ultimamente ha adquirido cien acciones de LA VANGUARDIA diario. El saldo general alcanza a \$ 2032.61. Estas cifras son más elucubres que cuantas trases empleáramos para elogiar a dicha Asociación. Nosotros no podemos por menos que felicitarnos por los progresos realizados por esta sociedad, pues ella es obra de socialistas que con su acción dentro de ella, han dado muestra de la capacidad administrativa y de la educación societaria que a la sombra de nuestras doctrinas han adquirido los trabajadores. Creemos que los socialistas, que aun no han ingresado en dicha Asociación, deben de hacerlo para bien de ellos y de nuestra causa.

Biblioteca Obrera—Méjico 2070.—Abierta todas las noches, de 8 a 10 p.m. Los socios pueden entrar a su domicilio a obtener un préstamo de nacional por trimestre adelantado.

NUUESTRO AMOR ES POR LA PAZ

La lucha de los trabajadores no cesa un instante. Es esfuerzo rabado a la vida, que dejará huellas que los venideros admirarán. Dejaremos rastros, no de sangre vertida inútilmente, pero si una sociedad donde no haya miserios ni ahitos. Los gloriosos, esos, señorticos cargados de oro y sicios, serán ruinas olvidadas, escombros de la riqueza que caerá para no levantarse jamás.

Nuestra fuerza no prosigue más allá de la razón y la justicia. Nuestra demostración universal es de gran valor desde el punto de vista pacífico. Las banderas que desplegamos, las contemplamos y las rendimos cariño porque ellas significan la fraternidad de los pueblos y la condenación de la guerra, provocada por el capitalismo.

UNION GENERAL DE TRABAJADORES

PRO CÁMARA DE TRABAJO

Mañana domingo 4 a las 1 p.m. tendrá lugar un actore a beneficio de la Cámara de Trabajo, en la Casa Suiza, Rodríguez Peña 274. Habrá representación teatral, conferencia del Dr. A. L. Palacios y un gran remate de objetos regalados a este fin. Los trabajadores conscientes deben concurrir todos a esta función, pues la utilidad integra vá a la Cámara de Trabajo.

MOVIMIENTO SOCIALISTA

JUNTA EJECUTIVA

Señal del 12 de Julio.

Del Centro de la circunscripción 4ª se recibe la parte de la dieta del diputado, corre, on hente al mes de Junio.

La Sociedad Faenadores de Cerdos y Anevos solicita objetos para un bazar-rifa a su beneficio. Se acuerda donar colecciones de folletos.

Una extensa nota de Alfredo G. Cartey, de San Nicolás, se resuelve archivarla por improcedente.

Nota del Comité de La Plata contestando respecto a la fundación de un nuevo Centro Para a la C. R. de estatutos.

De Baradero envían 2 pesos para estampillas, y de San Nicolás \$ 14 para libretas, estampillas y acciones de LA VANGUARDIA OBRERA.

El delegado Lorenzo, informa de su cometido a Baradero. Manifiesta que se reconsiderará la expulsión de las compañeras y se aceptarán sus renuncias.

Tomada en consideración una cuestión disciplinaria respecto a la actitud del comp. Ruino T. Bello, de Mercedes, se resuelve comunicarle al Centro de dicha localidad que pida a Bello justifique su actitud por creer incompatible el cargo de secretario de redacción de un periódico reaccionario y hostil a nuestros principios y ser miembro de un Centro Socialista.

Se re-resuelve indicar a los Centros que se ocupen en sus conferencias de exteriorizar el criterio del Partido respecto a la Ley Nacional del Trabajo, a cuyo objeto se formula la siguiente orden del día:

1.ª Promover la mayor agitación posible por medio de conferencias, manifiestos, mítins, etc. a fin de incitar a la clase trabajadora del país en energía protesta contra el aludido proyecto sobre legislación obrera.

2.ª Indicar a todas las agrupaciones socialistas la conveniencia de realizar actos de propaganda con el objeto principal de revelar a los obreros las disposiciones tiránicas que contiene el proyecto en referencia.

3.ª Invitar a los ciudadanos socialistas, y en especial a los propagandistas, a que adquieran un amplio conocimiento de lo establecido en el, para realizar la mayor propaganda entre el elemento trabajador.

4.ª Ponerse de acuerdo, en la ocasión oportuna, con todas las organizaciones obreras del país para verificar con mejor éxito dicha agitación.

Una nota del Centro de La Banda, que se refiere al comp. Pessi, se resuelve buscar antecedentes para solucionar el asunto.

COMISION REVISORA DE CUENTAS Y REGLAMENTOS

A todas las Agrupaciones adheridas al Partido, se les pide envíen, en esta Comisión, en la brevedad posible, un ejemplar impreso de la Carta Orgánica que se hayan dado, y a las que se formen se les avisará para mandárselas para ser revisadas. Deben hacerlos con dos ejemplares del original, y una vez aprobadas e impresas, enviar otro ejemplar.

CAPITAL

Circunscripción 2ª (Corrales)—En la última asamblea fueron aceptados 31 adherentes de los cuales 30 del sexo femenino.

La nueva comisión del Centro ha quedado compuesta por los compañeros siguientes: secretario general, J. S. Brunner; (recolector) de actas, P. Marron; tesorero, G. Rico; vocales, E. Buitin (recolector), E. Raina, J. M. Muñiz y C. Romero.

El domingo 31 de Julio a las 2 p.m., en la Plaza de Corrales dará este Centro una conferencia Pro-Cámara de Trabajo.

Circunscripción 3ª (Barracas al Norte)—Mañana domingo 4 a las 3 de la tarde, se realizará una conferencia en la Plaza Constitución. Hablarán Galletti e Inigo Carrera.

Circunscripción 4ª (Boca)—Este centro celebrará asamblea el miércoles 20 del corriente a las 8 p.m.

Orden del día: acta, correspondencia, balance, movimiento general del centro, socios nuevos, fiesta y conferencia, informe de delegados al congreso, reintegrar la comisión de biblioteca, varios.

Se recomienda puntual asistencia por tenerse que tratar asuntos de importancia, especialmente el que se refiere a los que tienen 3 meses de antigüedad en el partido.

Esta noche a las 8, conferencia en el local del centro, Olavarría 576. Hablará el comp. Segundo I. Carreras.

Circunscripción 5ª (Flores)—El domingo 21 habrá una conferencia en la Plaza de la localidad. Disertarán varios oradores.

Circunscripción 6ª (Alvargro)—Este Centro ha resuelto realizar una gran velada en el espacioso salón de la sociedad Progreso de Almagro.

En el programa que se confecciona figurará función teatral, rifa y baile.

En el próximo número rectificaremos algunos errores que se deslizaron al publicar la lista de suscripción por la Biblioteca.

—El miércoles 20 habrá conferencia a las 8 p.m. en el local del Centro.

Circunscripción 8ª (San Cristóbal Norte)—Asamblea extraordinaria el martes 19 a las 8 p.m. para tratar de dar solución al asunto Barreto-Sesma.

Próximamente se abrirá una escuela de dibujo que funcionará bajo la dirección del comp. Pascual Fitipaldi.

Los compañeros que deseen inscribirse pueden pasar por la secretaría todas las noches de 8 a 10 p.m.

Se encarece a las agrupaciones y a los compañeros que tengan listas a favor de El Socialista, tengan a bien remitirlas al administrador, Vicente C. Giorio, Constitución 339, a la mayor brevedad.

Circunscripción 9ª (Boca era este)—El Centro Socialista ha celebrado en los días 4 y 11 respectivamente asambleas generales ordinarias y extraordinarias.

En la primera quedó renovada su comisión administrativa en la siguiente forma: Secretario general, Luis Bernardi; de actas, Máximo Benichio; tesorero, Benito Zabalcuz; contador Arturo Conti; vocales, Luis Poggi, Emilio Boffi y Eduardo Trotta.

La misma asamblea excluyó de la lista de socios al ciudadano Nicanor Sarmiento. La asamblea general extraordinaria del 11, entre otras cosas resolvió no la admisión del ciudadano Grimoldi, al centro, por pesar sobre él una resolución de la asamblea de la Sociedad de Talabarteros, que lo suspende ilimitadamente.

Aprobó por mayoría el reglamento del sub-comité de la circunscripción que funciona desde hace dos meses.

El reglamento es el siguiente: El Centro Socialista de la 9ª Circunscripción, teniendo en cuenta la gran extensión del radio electoral que le corresponde y de por la ley nacional de elecciones, y las dificultades que eso trae, para la mejor realización del trabajo electoral, admite la existencia de sub-comités seccionales, con la siguiente reglamentación.

Art. 1.º—Estos sub-comités seccionales sólo serán admitidos cuando una asamblea general del Centro, lo considere conveniente.

Art. 2.º—Todo subcomité circunscripcional, tendrá por radio aquel que la asamblea general tenga a bien designarle.

Art. 3.º—Sus adherentes serán inscriptos como socios en el registro del Centro máximo, teniendo derecho de voz y voto en las asambleas y lugar en sus comisiones.

Art. 4.º—El subcomité nombrará de su seno una comisión administrativa y revisora que se entenderá directamente con la del Centro máximo, a la que subordinará su acción dentro del Partido.

Art. 5.º—La administración del subcomité enviará mensualmente los balances de caja, movimiento de socios y libro de actas a la C. A. del Centro máximo, la que deberá ejercer sobre ellos el control correspondiente.

Art. 6.º—Las sumas para el sostenimiento de los subcomités, que se concepten excedentes, deberán ir a engrosar a la caja del Centro máximo, la que destinará este dinero para sus gastos generales.

Art. 7.º—El número de adherentes para la instalación de un subcomité dentro de la circunscripción, será de 30, decidiendo la asamblea general si debe concurrir pecuniariamente a su instalación y funcionamiento.

Art. 8.º—Los subcomités se proveerán del Centro Máximo del número de estampillas, libretas, circulares y demás documentos oficiales del Partido que le sean necesarios.

Art. 9.º—Deberán comunicar anticipadamente a la C. A. del Centro Máximo, de todas las resoluciones que adopten y que tengan por consecuencia actos públicos, de cualquier clase que fueren o que modifiquen su constitución y funcionamiento.

El Centro ha trasladado su local social a la calle Ecuador 264.

Ha quedado resuelta la celebración de una fiesta social que se realizará en los primeros días del próximo mes.

Circunscripción 11ª (Balcenera Norte)—Realizará una conferencia de propaganda electoral, mañana domingo, a las 8 de la noche, en el salón de la sociedad Italia, calle Corrientes 214.

Harán uso de la palabra los compañeros Del Valle Iberlucea, Galletti y el candidato a diputado, Gregorio R. Pinto.

Próximamente dará otra conferencia sobre la Ley del Trabajo.

Circunscripciones 12ª y 13ª (Concepción y Monserrat)—Se pide a los compañeros que tengan libros que donar al Centro, lo hagan lo antes posible.

Circunscripción 14—En asamblea de fecha 11 del corriente quedó resuelta la celebración de una fiesta y baile en los salones de la Casa Suiza, en cooperación con el Centro de la 20ª, y cuyos beneficios se repartirán equitativamente entre ambos.

Se designaron a los compañeros Guillot y Raucher para los cargos de vocal y delegado al C. N., respectivamente.

El lunes 18 del corriente se reunirá la J. A. en el local social, Tucumán 1048.

Circunscripción 16ª (Belgrano)—Hoy sábado, a las 8 p.m., asamblea con la siguiente orden del día: acta, correspondencia, balance, integración de la J. A., voto general, asunto biblioteca, varios.

Se urge puntual asistencia y se avisa que la asamblea se efectuará con cualquier número que concorra.

La conferencia que debía realizarse el pasado domingo, se celebrará mañana domingo 17, a las 2 1/2 p.m.

Hablarán los compañeros Guerchinoff y Echevarría.

La Biblioteca popular que ha instalado este centro solicita la cooperación de todos los compañeros.

Circunscripción 18ª (Las Heras)—Realizará mañana domingo, a las 2 de la tarde, una conferencia en la Plaza Italia, Portones de Palermo. Hablarán los compañeros Inigo Carreras, Lopez Salmonete y José Ferrerria.

Y asamblea el lunes 14, a las 7 3/2 p.m. Se recomienda la asistencia de todos los compañeros.

Circunscripción 20ª (Socorro)—La última asamblea integró su nueva comisión en la siguiente forma: Secretario general, J. C. Colaciatti; secretario de actas, J. Bettunelli; tesorero, A. Fango; contador, T. Berttetti; vocales, J. Nadal, F. Bouward, G. Gonzalez, y delegado al C. N. al comp. José Santos.

Se resolvió dar una fiesta en unión de la circunscripción 14, en uno de los principales salones de esta capital.

El miércoles 20 dará este Centro una conferencia en el local de la sociedad "Porvenir del Plata", calle Chacras 963.

La conferencia estará a cargo del comp.

pañero Galletti, que disertará sobre el tema «Cámara del Trabajo».

La anunciada controversia con los anarquistas no ha podido realizarse debido a que estos no la aceptan sobre el tema que les fué propuesto, pretendiendo, como es costumbre en ellos, establecer la discusión sobre la constitución de su utópica sociedad del porvenir.

Grupo Socialista Avanti!—Se avisa a todos los compañeros asociados a este Centro que hoy sábado 16, a las 5 p.m., habrá reunión.

Siendo segunda convocatoria, se recomienda no faltar por ser de suma importancia el orden del día a discutirse.

Centro Socialista Femenino—El ciudadano Roberto J. Payró dará el día 21 del corriente una conferencia en el salón de la Unión e Benevolencia.

Tema: La mujer y su puesto en la sociedad. El precio de la entrada será voluntario.

Se encarece a todas las compañeras la necesidad de que no falten por ningún motivo a este acto público de propaganda, que tendrá tanta importancia para todas.

La conferencia que debía celebrarse en el local de la sociedad Cavour, debido a inconvenientes surgidos inopinadamente, se realizará en el local del Centro, Méjico 2070.

En breve se designará la fecha. El lunes 18, a las 5 p.m., asamblea. Orden del día: acta, correspondencia, balance, asuntos varios.

Sociedad "Luz"—Mañana domingo 17, a las 5.30 de la noche, en el salón Méjico 2070, dará el compañero Dr. Nicolás Repetto la segunda conferencia sobre la Evolución Orgánica. (Se ocupará de Lamarck y Darwin). Será con proyecciones luminosas.

El próximo miércoles, a las 8 p.m., en el Centro Socialista Obrero, Méjico 2070, disertará Enrique Dickmann, sobre la 9ª lección del curso de fisiología.

Biblioteca Chacras—Celebrará asamblea hoy sábado, a las 5 p.m., en su local Méjico 2070; orden del día: acta, informe de la junta, balance del 1.º y 2.º trimestre, integración de la J. A., asuntos varios.

INTERIOR

LA PLATA—Hic aquí el programa confeccionado por el Centro Socialista Femenino local para su fiesta de inauguración que se realizará hoy sábado en el salón social, a las 8.30 de la noche en punto:

1.º Himno de los trabajadores. 2.º Conferencia, por la comp. Gabriela de Coni. 3.º El mudo abandonado, monólogo, por la niña Margarita Giotta. 4.ª La Canción del Primero de Mayo, por la comp. Emilia López. 5.ª La Internacional, orquesta. 6.ª La Voz de Teresa, comedia por el diputado socialista italiano, Pedro Chiesa, representada por el cuadro de aficionados del Centro. 7.ª Adretillo, poesía de Carlos Rojelo, recitada por la comp. Asela Verdagué Díaz. 8.ª Pobre María!, monólogo, recitado por la niña Berta Izcochic. 9.ª Bule familiar.

Entrada: \$ 1.50; señoras y niños gratis.

PERGAMINO—Una maestra de la escuela número 9, la llamada Cabatira Coria, se ha permitido dar de puntapiés a un niño de 7 años, Fernando Ferreira, para acabar por encerrarlo en una pieza y asustarlo.

Son estos los nuevos métodos pedagógicos que se usarán en las escuelas co-iaunes.

El domingo 17 habrá dos conferencias, que dará el compañero Pedro V. Cernadas: una en la plaza pública y la otra en el teatro 6 en algún otro salón; la conferencia de la noche versará sobre El alcoholismo, con proyecciones luminosas.

Se espera que todos los compañeros harán la mayor propaganda posible.

Es probable que acaben por ingresar al Centro los cuarenta trabajadores que forman la banda de música, que acaba de trasladar su secretaría a nuestro local.

MERCEDES—El martes 5 por la mañana se declararon en huelga los obreros albañiles que trabajan en el edificio de la Escuela Normal, por falta de pago y escaso de trabajo. Esto dió motivo para que la policía interviniera con procedimientos pampas, atropellándolo todo. El comisario, cuyos actos abusivos son muy criticados, violó el domicilio en que tiene establecido su taller de pintor el ciudadano Pedro Gatti y donde el joven Jorge Mifeli conversaba tranquilamente con un grupo de los huelguistas, deteniéndolos y conduciéndolos al departamento de policía. El Centro Socialista puso a disposición de los obreros albañiles su local, donde se reunieron en número de setenta, dejando constituido un centro gremial.

Esta huelga, ha dado motivo para ser amenazados varios compañeros del Centro Socialista, que no han intervenido en el asunto para nada. El comisario será acusado por abuso y violación de domicilio.

Los verdulerps de la localidad han constituido un centro gremial para luchar por su mejoramiento como gremio.

Próximamente el ciudadano Dr. José Bianco dará en el teatro una conferencia acerca de su proyecto, presentado a la cámara de senadores de la provincia, de que forma parte, sobre exención del impuesto de la contribución directa a las pequeñas propiedades que sean trabajadas por su propio dueño. La patrocinará el Centro Socialista.

CONCORDIA—El domingo 3 del corriente convocó el Centro Liberal Obrero de esta ciudad a una reunión popular, con el objeto de echar las bases de una Federación de Artes Varias, y con tal motivo un núcleo de compañeros del Centro Socialista de Concordia hizo acto de presencia en dicha asamblea.

Vista de antemano la tendencia genuinamente anárquica que se quería implantar como régimen para las deliberaciones de la asamblea y como es lógico para los actos ultrabios de los gremios que allí se constituirían, el compañero Francisco Cirando hizo uso de la palabra y con frase suava y persuasiva, puso de manifiesto, para y distintamente los inconvenientes que traería consigo una federación gremial, fundada aisladamente, sin que se constituyera como principio, que una vez constituida la federación de Artes Varias que ésta sería adherida a la Unión G. de Trabajadores.

Después de un larguísimo debate en que ocuparon su puesto principal por nuestra parte los compañeros Cirando y Antonio M. Segovia y por la parte del Centro Liberal Obrero el señor Raimundo Montiel (que dicho sea de paso hizo todos los esfuerzos dignos de mejor causa) la asamblea se declaró abiertamente a nuestro favor y hostil a la teoría por ellos desarrollada, dándose el raro caso de que en

una asamblea de cien personas, cuando se puso a votación la moción por ellos formulada, sólo fueron dos los que se levantaron; y entonces viéndose perdidos en la lucha entablada con motivo de cual de las teorías era más sana, más levantada y más adaptable a seguir para el mejoramiento de la clase trabajadora, se declararon en retirada y dieron por terminada la asamblea, sin antes poner a votación la moción de nuestros compañeros.

Este acto, mirado bajo la faz de propaganda ha sido un gran triunfo del Centro Socialista de Concordia y puede decirse que ha sido el golpe final del Centro Liberal Obrero.

BARRACAS AL SUD—En la asamblea celebrada el viernes por el Centro de la localidad se resolvió adquirir por \$ 70 pesos los muebles de la disuelta sociedad de Matarifes de «La Blanca» y «La Negra»; se acordó instalar una escuela nocturna, en la que se darán lecciones de escritura, y ar tística a cargo del compañero Valles, y de música a cargo del comp. Davallo; se aprobó el informe anual y se renovó la comisión en esta forma: secretario general, L. Aymami; de actas, L. Valles; tesorero, F. Gimenez; vocales: Carazza, Gutmann, Ronco y Bernasconi.

Se han inscrito once nuevos adherentes; varios de ellos son ciudadanos.

Esta noche tendrá lugar la fiesta inaugural del sub comité y sociedad de cortidores de Mitre, con excelente programa. El local está instalado en la estación Mitre. La entrada a la fiesta valdrá un peso para hombres solos; con dos compañeras 50 centavos.

Varios compañeros tramitan la carta de ciudadanía.

TUCUMÁN—El Centro Cosmopolita de Trabajadores, en asamblea celebrada el día 5, ha designado a la Comisión administrativa para el período del segundo semestre del corriente año.

Los ácratas, abusando de la mayoría inconsciente que tienen, han llegado hasta el punto de secuestrar notas en las que se solicitaba el ingreso de unos 38 compañeros, para evitar una franca derrota en la elección de la nueva comisión. A excepción del comp. Arce, los otros, que son en número de seis, son completamente desconocidos. En vista de esto, se recolecta los títulos de acciones emitidas para la compra de los enseres del Centro; y enseguida, se procederá a tomar posesión de ellos.

Los peones de la Municipalidad se han declarado en huelga, por falta de pago. Les adeudan dos meses y medio.

Los peones rechazaron las proposiciones del intendente que tendían a hacer desaparecer la huelga; y contestaron a este funcionario, que si no se les cancelaba sus haberes hasta junio inclusive, no reanudarían los trabajos.

El meeting realizado el domingo pasado, bajo el patrocinio de la Sociedad «Unión de Dependientes», en pró del descanso dominical, resultó una buena jornada de propaganda.

Formaron en la columna organizada las sociedades gremiales: «Unión de Dependientes», la «Unión Tipográfica de Socorros Mútuos» la de Obreros panaderos, el Centro Cosmopolita de trabajadores, y los Ferrocarrileros.

La Unión Gremial Femenina se la adherido por medio de una nota.

Eos de una conferencia—Como contestación a la insidiosa crítica de los diarios burgueses de la localidad y para destruir las acostumbradas calumnias de que se vale la prensa asalariada para desvirtuarlos en el concepto público, dió el comp. Patroni una importante conferencia en el teatro de la ciudad de Tucumán, y cuya extensa crónica nos remite el compañero Villarando, de la cual extractamos en parte lo más esencial de la exposición.

Comienza Patroni historiando su mediación en el conflicto entre los peones de ingenio y los industriales azucareros, sus repetidas entrevistas con estos señores con el fin de buscar la solución satisfactoria, tan anhelada por ambas partes, y la intransigencia de las razones aducidas en un principio por el elemento patronal.

Aquí hizo notar que desfraudadas sus esperanzas de una solución directa entre él y los últimos, su pensamiento le sugirió la idea de solicitar la intervención del gobernador en ese sentido; invitándolo a intervenir directamente, basándose en la aplicación legal de la ley nacional del trabajo. Invitados los patrones azucareros a concurrir a la entrevista proyectada, solo aceptaron la invitación cuatro de ellos. El fracaso de esta iniciativa fué tan completo como inesperado. Sin embargo, la infatigable energía de él lo llevó a buscar por todos los medios imaginables, la terminación satisfactoria del movimiento en la forma de todos conocida.

Ahora bien, dice el orador, juzgando mi acción no han faltado entre la prensa asalariada, órganos de la bastarda política local que me han adornado con los más infamantes epítetos. Y debo en defensa de mi honrada actuación en servicio de la causa de los oprimidos, levantar las calumniosas imputaciones y hacer aquí la historia para que se vea si soy digno de ellas.

Y aquí, nuestro compañero, con su palabra convincente y sinceras a grandes rasgos hizo una suscita relación de su acción militante en el Partido Socialista y en la organización de la clase trabajadora.

Interrumpido frecuentemente con frases y aplausos de aliento, llegó al término de su discurso en medio de grandes ovaciones y protestas de afecto.

SAN NICOLÁS—El jueves 7 del corriente los anarquistas Vazquez y Marconi dieron sus conferencias de propaganda en el local del Centro Cosmopolita.

Sus disertaciones fueron moderadas. Vazquez afirmó que la única organización era ella, la Federación. Debe ignorar seguramente que la Unión General de Trabajadores tiene 70 sociedades adheridas que cotizan puntualmente, y una fábrica de cigarrillos propia, cuya utilidad es destinada a la implantación de la Cámara de Trabajo, y a buen seguro que nadie le ha dado esa noticia a Vazquez por cuanto es de pensar que un amigo de la verdad como se dijo, no hubiera afirmado semejante disparate.

Siempre hemos de lamentar que a los trabajadores no se les diga verdad.

Respecto al mitin anunciado, que con todo éxito se realizó el domingo, debemos advertir que se palpan ya los resultados. No menos de 30 trabajadores se borraron; al día siguiente, de la infame sociedad de tráfico humano llamada «Libre trabajo».

Las conferencias y la manifestación, a la que han concurrido más de 1500 trabajadores llenos de entusiasmo, traerá por un período más o menos corto de esa segunda edición de los Círculos Católicos de Grote, que aquí no germinaron porque los trabajadores conscientes le hicieron el vacío.

Los suscritores y agentes del Interior deben sufragar los abonos del segundo trimestre antes de finalizar el corriente mes. El caso contrario será considerado como una negativa a seguir recibiendo el periódico y en consecuencia será suspendido el envío.

LA ADMINISTRACIÓN.

Pueblo, poesía recitada, por la niña A. Montale, original de la compañera Burgos Meyer.—4 Baile familiar.

Entrada a la fiesta: \$ 1; asiento 0,20 ctvs.; señoras y niños gratis.

Los compañeros que quieran contribuir a la mejor distribución de las invitaciones deben pasar por la secretaría, Méjico 2070, a recogerlas, pues ya están impresas.

Union Obreros Albañiles.—Todos los obreros albañiles que deseen adherirse a esta Sociedad, pueden hacerlo todas las noches de 8 a 10, en la secretaría Ríjola 1315.

—La comisión administrativa se reúne los miércoles de 7 a 9 p. m.

Horneros y anoxos.—Mañana domingo, a las 1 p. m., conferencia pública sobre organización, en el local Paysandú y Morón (Caballito).

Hablará en nombre de la sociedad el comp. M. Piza. Idénticas conferencias se seguirán realizando en varios puntos.

Herreros de obras.—La velada celebrada por esta floreciente sociedad alcanzó un brillante éxito, casi inesperado.

Todas las partes del programa fueron cumplidas a satisfacción.

Los números que resultaron premiados en el sorteo de la rifa, son los siguientes: 15, 43, 77, 78, 110, 126, 129, 147, 190, 223, 252, 257, 260, 329, 338, 360, 380, 466, 475, 486, 511, 512, 569, 636, 664, 700, 771, 778, 783, 798, 813, 817, 825, 826, 836, 851, 852, 860, 873, 894, 937.

Los premios pueden reclamarse todas las noches de 8 a 10 en la secretaría de la sociedad, Méjico 2070.

CIGARRILLOS

“ALBA” Y “PROLETARIOS”

Son las dos marquillas de cigarrillos que la UNIÓN GENERAL DE TRABAJADORES ha puesto en circulación con el objeto de reunir fondos para la implantación de la CÁMARA DE TRABAJO.

Los obreros que todavía no pueden prescindir de la detestable costumbre de fumar deben gastar ALBA ó PROLETARIOS, que no son propiedad de ningún explotador, sino de los mismos obreros de la Unión.

Es la única manera de contribuir a la formación de la Cámara de Trabajo, que será el baluarte poderoso de los trabajadores contra las eternas sanguijuelas de la sangre proletaria.

¡Si el tabaco va en humo, la utilidad va a la Cámara de Trabajo!

Fumad, pues; ALBA y PROLETARIOS.

CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA

Los suscritores que quieran saber si sus agentes cumplen con esta administración deben prestar atención a la Correspondencia Administrativa.

Si cumplen, figurarán en ella con las cantidades que envíen, las cuales también servirán a los agentes de justificación de cumplimiento ante los suscritores.

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries like Barraes al Sud-Centro, Lantres-L P, Rincón-A M, etc.

COMPAÑERO REDACTOR DE LA VANGUARDIA

En el último número de LA VANGUARDIA aparece una resolución del C. N. por la que, entre otros, se me llama al orden por haberme rehusado a hablar en una conferencia. Por la verdad, es bueno hacer conocer esto:

1º Que en el día 4 que se refiere la falta aludida, en el que suscribe estaba comprometido para hablar en el salón de La Prensa a la sociedad Unión Ebanistas, y esto por delegación de la Unión General de Trabajadores;

2º Que la comisión de Propaganda del Partido no poseó ninguna nota al interesado, limitándose a un aviso verbal de última hora;

3º Que nunca el que suscribe autorizó a la comisión de propaganda a ponerlo en la llamada lista de oradores.

Tengo el deber de aclarar todo esto, para eliminar alguna mala interpretación producida especialmente entre los compañeros del interior por la deliberación del C. N. Y agregó que siempre me he prestado a dar conferencias, mucho más que otros, que el C. N. no censura, hasta el punto que en éste mes tengo solamente dos noches libres.

Si en vez de un espíritu de crítica estrecha y macanadora-reinar entre los compañeros de mayor sinceridad y compañerismo, no sucedieran éstos inconvenientes y protestas no habría.—CONSTANTE GALLETTI.

Como se pide

Compañero Redactor de LA VANGUARDIA: Encarézcole la publicación de las siguientes líneas.

Algún diario ha dado la noticia de que se iba a realizar una controversia entre el sujeto Plácido de Llano y el que suscribe, en la cual, y a invitación de este, yo debía levantar los cargos que dice haberle formulado públicamente.

En un número anterior de LA VANGUARDIA, publiqué un artículo en el cual transcribía una circular pasada por aquel individuo a los electores y de cuyo contenido se desprende que el citado de Llano ha actuado como agente electoral del señor Marco Avellaneda al propiciar—recomendándolo—su candidatura, para la presidencia de la República.

Con el criterio que los obreros, y en particular los socialistas, no tenemos formado del valor normal que debe presidir en todos los actos de los propagandistas de la causa proletaria, principalmente en aquellos de carácter político, en los cuales la teoría debe ir tan estrechamente hermanada con la práctica y el ejemplo, creo firmemente que el sujeto Plácido de Llano con aquella circular está perfectamente retratado y juzgado ante la opinión obrera, que es a lo que me atengo.

Por otra parte no se me escapa la predilección del sujeto aludido por las letras de molde y la réclame, cuando no ha reparado en dar su propio retrato para que circulara en una hoja que acompañaba a cada atado de cierta marca de cigarrillos; por tal motivo, no seré yo quien le brinde la oportunidad de erigirse en víctima propiciatoria de apasionados ataques, cuando, si existieran, debería buscar su explicación en los propios errores cometidos.

Y basta por hoy y para siempre. Mire mejor de ponerse bien consigo mismo el individuo de Llano, y piense que ya no se atan los perros con longanizas.

BASILIO VIDAL.

PERSONAS BUSCADAS

Se desea saber el paradero de Constante Zarini al cual se le supone en Bahía Blanca. Los busca su hermano Felix, calle Chile 2180. (Bs. Aires).

Se desea saber el paradero de Rosario Juárez, natural de Arrecifes, y de Enri Quota Ballastero natural de San Pedro, las busca su hermano Sixto Juárez, residente en San Pedro, FCB y R.

GREMIALES

Si se quiere que esta sección del periódico sea bien servida, es necesario que cada sociedad envíe sus noticias, encargando al efecto especialmente a un compañero para que las redacte.

Torneros en madera y anoxos.—Mañana domingo, a las 8 a. m., celebrarán asamblea estos obreros, en su local Méjico 2070.

Proletarios Israelitas Unidos.—El domingo pasado quedó constituida esta nueva agrupación.

La primera junta ejecutiva ha quedado constituida así: secretario general, M. Berco de actas, S. Veingortino; pro secretario, M. Kohor y G. Novik; tesorero, L. Kofmann; vocales: J. Rosemblun y M. Lifschitz; revisador de cuentas, M. Dickmann.

En la nueva asamblea que se celebre quedará aprobada la carta orgánica de la nueva agrupación.

Por voluntad unánime de los fundadores «Proletarios israelitas unidos» se adhieren a la Unión General de Trabajadores.

Ebanistas, similares y anoxos.—No es exacto, como se ha dicho, que el comp. Castellini haya trabajado para la casa de Audo.

Se hace esto público para que no padezca su buen nombre.

—El domingo 17, a las 1 p. m., se verificó una reunión de propaganda en el local Calle Gazcón 1150; harán uso de la palabra los compañeros; se dará el informe, posiblemente, de la huelga reciente; y se discutirá el procedimiento a seguir con los fabricantes que aun no han firmado y con los firmantes que no respetan lo que firman.

—Con una velada y baile familiar festejará este gremio el 8º aniversario de su fundación y el reciente triunfo obtenido en la última huelga, en la Casa Suiza, Rodríguez Peña 254, el día 23 del corriente, a las 7,30 de la noche.

—He aquí el programa: 1º Himno de los Trabajadores.—2º Conferencia por el comp. Galletti.—3º Lo Inevitable, drama social en tres actos, original del comp. Bocio Hernandez, desmenuado por el cuadro dramático «Apolo».

En los entreactos se ejecutará: 1º El preludio del tercer acto del Anillo de Hierro, ejecutado con el violín, por el comp. De Huello Juan.—2º «Sto. desierto», romanza, por el tenor aficionado X. Cutillo.—3º «Paso al

“El Obrero”

El Centro Socialista de Azul, ha empezado a publicar un periódico con el mismo título que este suelto.

Está bien escrito y luce buen material de lectura.

Augurios felices, colega.

EXTERIOR

ESTADOS UNIDOS

El 2 de mayo se reunió en Chicago el congreso del Partido Socialista concurrendo 196 delegados de 36 distintos estados y en representación de 24,000 inscriptos en el partido.

El congreso dió una forma enteramente nueva a su programa, adoptó una resolución declarando que las condiciones que el proletariado efectúa en el terreno gremial debe asegurárselas por medio de la lucha política hasta que por medio de la verdadera lucha de clases proletaria se adueñe de todos los medios de producción y de cambio, recomendando entre tanto bregar por un movimiento gremial indiviso; nombró candidatos para la elección presidencial que tendrá lugar en noviembre, para presidente al compañero E. V. Debs, ferrocarrillero, y a B. Hanford, tipógrafo, para la vice presidencia.

SUIZA

En el concejo cantonal de Saint-Gall a raíz de las últimas elecciones la fracción parlamentaria socialista aumentó su número a siete.

En los concejos con presidentes socialistas, se halla Zúrich, en que es segundo vice presidente nuestro compañero Greulich, secretario del partido; Winterthur, primer vice presidente Reichen en Solothurn, el mismo Fährholz é idéntica cosa sucede en Berna con Reirmann, mientras en Basilea preside el gobierno por el año 1904, nuestro compañero Wullsheger.

HOLANDA

En Dordrecht, se reunió este año el congreso del Partido Socialista de este país concurrendo 114 delegados en representación de 85 agrupaciones.

Las agrupaciones del partido aumentaron de 105 a 124 durante el año 1903; concurrendo el partido a las elecciones comunales en 56 municipalidades con 140 candidatos, consiguiendo sacar triunfantes a buena parte de ellos y conquistando completamente el municipio de Groningen; las entradas del año en la caja del Partido ascendieron a 20,703 florines restando 1700 de saldo.

El congreso trató sobre los proyectos proteccionistas del gobierno condenándolos; sobre huelga general desaprobando su uso; y sobre colaboración con los anarquistas en el movimiento obrero, repudiando todo contacto con éstos en este terreno.

NORUEGA

A fines de mayo efectuó en Cristianía su 15º Congreso el Partido Socialista Noruego.

En el transcurso del último año se han adherido 91 nuevas agrupaciones formando un conjunto actualmente de 317 con 19,000 adherentes; en este período concurre también el hecho de haber conseguido entrar en el parlamento sacando triunfantes a cuatro de sus candidatos siendo el total de votos dados por el partido 25,000; así mismo el órgano central del partido, Social Demokrat, que esos días cumplió su vigésimo aniversario, va sobrepasando las dificultades financieras en que se encuentra desde su aparición diaria requiriendo menos contribuciones del partido para su sostenimiento.

El asunto principal que se trató, fué la cuestión de las alianzas con otros partidos con fines puramente electorales, adoptándose una resolución en que las alianzas son repudiadas en absoluto.

FRANCIA

La Cámara francesa ha aprobado definitivamente el proyecto de ley sobre las Agencias de colocación.

Consta de trece artículos, y por ella quedan abolidas las Agencias privadas, mediando oportuna indemnización.

Las agencias nuevas que se creen después de la promulgación de esta ley serán suprimidas en pleno derecho.

Serán solamente consentidas las Agencias instituidas por los Municipios, las sociedades de resistencia, las sociedades mixtas, las de socorros mutuos, etc.

En cada Ayuntamiento habrá abierto un registro en el que se inscribirán gratuitamente las demandas de trabajo y de empleo con las advertencias individuales que cada demandante quiera añadir.

Cualquier gerente ó empleado de oficinas de colocación que recibiere alguna cantidad por proporcionar ocupación será castigado con una multa de 16 a 100 francos y de seis días a un mes de cárcel. Penas más graves serán aplicadas a los agentes clandestinos.

Las poblaciones con 10,000 habitantes deberán establecer una oficina especial.

Ninguna Agencia de colocación va confiada a fondistas, tabernero ó vendedor de bebidas alcohólicas.

Aclarando

Compañero redactor de LA VANGUARDIA:

En el último número de nuestro periódico he leído una resolución del Concejo Nacional que se presta a falsas interpretaciones. Dice así: «La Comisión de Propaganda informa quejándose de que los conferenciantes no responden bien a las necesidades de la propaganda. Se resuelve aperebirse a los compañeros Mantecón, Galletti y Caramella».

A cuquiera se le ocurre que al aperebirse en esta forma, y previa una queja de la C. de P. será por causas más ó menos graves; y por lo que a mí respecta debo aclarar este asunto para evitar suposiciones crólicas.

El día siguiente, obligado por circunstancias completamente ajenas a mi voluntad, resolví abstenerme de dar conferencias en centros socialistas y sociedades gremiales hasta tanto que estos inconvenientes desaparecieran permitiéndome volver a prestar mi modesto concurso en bien de la causa que defendemos. En este sentido he contestado a las agrupaciones y sociedades, como así mismo al Comité de Propaganda.

Comprendo perfectamente que el deber

Centro Socialista de esta localidad; hablará el compañero Alfredo Tozzini.

TRES ARROYOS.—La nueva comisión administrativa de este Centro ha quedado formada por las siguientes comp.: secretario general, J. Conde; secretario de actas, Manuel Morales; tesorero, Décimo Cantarrelli; vocales: Julio Candebat, Cayetano Santamarina y Lino Zerbino, bibliotecario Alberto Maya.

Este centro progresa continuamente. No hay asamblea en que no sean presentados nuevos adherentes.

—Mañana a las 2 p. m., el compañero Lino dará una conferencia al gremio de albañiles y anexos de que forma parte.

—A las 8,30 p. m. se dará la cuarta conferencia de la segunda serie iniciada por este centro, la que es ará a cargo de varios compañeros.

—Además, la entrada será libre y se admitirá controversia.

—El colegio nocturno cuenta ya con 33 inscriptos y las clases de contabilidad con 18.

CONCP. DEL URUGUAY.—En la última asamblea del Centro de esta localidad se reintegró la C. A., quedando así constituida: Secretario general, A. Nardone; de actas, S. Bonanni; tesorero, M. Villamont; vocales: M. Scelrni, J. Bassoti y A. Simo-nelli.

—Se acordó también suscribir al Centro a una acción mensual de LA VANGUARDIA diario, y se tomaron medidas para propagar la venta de las marquillas «Alba» y «Proletarios».

BARADERO.—A pesar de haber tenido aviso de la llegada del conferenciante con muy poca anticipación impidiendo a la propaganda necesaria, obtuvieron feliz éxito las dos conferencias dadas aquí por el comp. Lorenzo.

En la primera trató del movimiento obrero en general; explicó el engranaje por el cual la burguesía explota al proletario y como se vale del militarismo, de la escuela y del periodismo para sus fines conservadores. A esto contrapuso los medios de defensa que tiene el obrero: lucha económica facilitada y salvaguardada por la lucha política; es decir: táctica socialista. Su demostración fué tan clara y convincente que al auditorio le pareció corta su disertación de hora y media.

Por la noche, después de demostrar el por qué el obrero nada tiene que esperar de la clase dominante, analizó y criticó detalladamente el proyecto de ley del trabajo, monumental documento de jesuitería y maldad burguesa, demostrando todo el daño que de su sanción recibiría el proletariado, y concluyó expresando la necesidad, el augurio y la esperanza de que ante tamaña amenaza, la conciencia obrera se rebelará, de un extremo a otro de la Argentina, para impedir lo que representaría un crimen contra el trabajador.

La conferencia, notable bajo todo punto de vista, impresionó hondamente al auditorio que saludó al orador con una ovación.

—Por iniciativa de varias obreras se ha fundado una sociedad de resistencia con el nombre de Unión General Femenina, la cual ya cuenta con un número crecido de adherentes.

Una vez aprobados los estatutos se adherirán a la Unión General de Trabajadores.

JUNIN.—Los pastoreados por Zaccagnini, los que se extienden en las conferencias en largas promesas sobre parlamentarismo, los mal recibidos por los obreros, aquellos que Zaccagnini les dijo que no aportarían más por aquí, todos esos, según los señalamientos de La Protesta, han quedado pasmados de asombro ante el poderoso macanazo de los pobres feratas.

Ellos marchan viento en popa, ellos se multiplican como la langosta saltona, en bandadas. «A nosotros la murejada» nos tiene a mal traer y de un momento a otro desaparecemos cual buque naufrago en lo más profundo del mar!

¡Horror! ¿Y en tal peligro nos abandonan los hijos de Bakunine? No creemos tal, porque si tal hicieran, pondríamos en duda si son federados de Santana, y que detrás del tabique se oculta uno que les pastorea a su paladar, que no es pastor, que es vividor, pero que palma en el hombro a los pobres diablos que se le dan de anarquistas y que conocen tales ideas como nosotros a los habitantes de la luna, como nosotros «le popa»? No lo ponemos en duda, puesto que forman parte de los 70,000 que bien sumados se reducen a 1500, con eso, no solo marchan viento en popa sino a todo costado. Y con tanto viento no han tenido viento suficiente para mandar al viejo jefe que los representara en el congreso anárquico rosarino!

¿Qué pícaros son estos de los 70 mingal?

—Invitados por el Director del Instituto Sarmiento a una pequeña fiesta infantil que tuvo lugar con motivo de los exámenes, fuimos gratamente sorprendidos por los progresos realizados por los niños de dicha escuela, y no podemos menos que tributar nuestro aplauso a los jóvenes maestros señor Oscar Griol y señorita Taylor; pero como dice el viejo adagio: «una tropa nunca falta un buen conejito», y en este caso lo fué el señor Juan E. Gattinotti, venido de Mercedes a presenciar los exámenes. Al tomar la palabra dicho señor lamentó que en la escuela normal se practique la enseñanza puramente materialista, atribuyéndole a éste que la Argentina no adelantará.

No, hombre, no diga usted semejantes disparates, señor de Gattinotti. Este país no adelanta porque hay demasiados ignorantes que prestan crédito a predicas como la que llevó a cabo usted en el local de los salvacionistas, presentándoles el fuego eterno y el castigo de dios. Dedíquese usted, si algún día llega a saberlo, a predicar la verdad y a enseñar los medios para que el obrero pueda mejorar sus miserables condiciones de vida y deje de lado a lata-dios, que ya está caído de puro viento.

CÓRDOBA.—El Centro Socialista acordó suspender la conferencia anunciada para el 14 de julio, y lanzar un enérgico manifiesto contra la forma y el carácter que le dió la comisión organizadora de dicha fiesta.

—La sociedad de panaderos ha conquistado un nuevo triunfo, siguiendo el método de la Unión General de Trabajadores.

El año pasado en esta ciudad habían quedado dos parvulitos de un pequeño grupo de obreros. El 30 de Junio pasado la sociedad le pasó una nota pidiéndole la mejora citada y después de dos días de huelga el patrón pidió los obreros.

Esta misma sociedad en la asamblea celebrada el 1º de julio acordó que sea ella quien represente las marquillas «Alba» y «Proletarios».

La Sociedad de costureras adherida a la U. G. de Trabajadores celebró su anualizada velada.

Disertó la compañera Cefarina Ferreira. Los niños Ricardo Oddonette y Carlos T. Lescano recitaron hermosas poesías socialistas. La comedia del comp. A. Paganoni, «Obreros y patronos», fué muy bien representada y gustó mucho, por lo elemental

Al mitin han concurrido con sus banderas rojas los siguientes gremios: Albañiles, Metalúrgicos y Carpinteros, Pintores, Estibadores, Talabarteros, curtidores y anexos adheridos a la Unión General de Trabajadores; y con bandera verde los Estibadores de la Federación Obrera y con bandera roja y negro un grupo de feratas.

Se ha repartido profusamente una cantidad de periódicos obreros; folletos y carteles.

El Comité del Centro Socialista hizo circular un manifiesto adhiriéndose al mitin; también concurrió con su bandera.

Hay entusiasmo, por el completo éxito de esta manifestación.

La propaganda realizada en ese mitin impetuoso, en el que se ha podido notar el mayor ímpetu a pesar de figurar en las filas distintas opiniones personales, nos proporciona una reacción favorable que levante el espíritu de unión y compañerismo y respeto entre los distintos gremios, haciendo olvidar las rencillas que por bastante tiempo ha tenido dividida a la clase trabajadora, con gran contento de los patronos.

En estas reuniones, el compañero Galletti, que vino como delegado de la Unión General de Trabajadores dió cuatro conferencias despertando entusiasmo é infiltrando hábilmente a los obreros ese espíritu fraternal, y demostró con acopio abundante de argumentos sencillos, la forma, modo y manera como podrán librarse de esa sociedad «libre trabajo» que no tiene nada de libre. En todas las conferencias fué aplaudidísimo.

También hicieron uso de la palabra N. Acha por los anarquistas, diciendo con toda serenidad verdades como pocas veces hemos escuchado de sus compañeros de étnica; y nuestro compañero J. V. García y Juan Rodríguez, que hablaron por el Centro Estibadores de la localidad, adherido a la Unión G. de Trabajadores. El compañero Reynés habló por el Centro Socialista.

El compañero García nos ha sorprendido gratuitamente con su conferencia de crítica al reglamento de la sociedad «Libre Trabajo»; García hace progresos. Lo mismo notamos en el comp. Rodríguez; cada vez es mayor la facilidad que va adquiriendo para exponer sus ideas.

Muchos burgueses l s han escuchado y he oído opiniones favorables a estos compañeros y a la obra socialista que tiene la virtud de convertir en oradores, a humildes hombreadores de bolsas.

Son más meritorias estas manifestaciones de a lo tanto de estos obreros, si se tienen en cuenta las pésimas condiciones morales de la gente que mangonan los destinos de esta población.

Hace constar en verdad, ver a los hombres administradores de la comuna envilecidos en el juego y el alcohol, ante estos trabajadores elevados a un nivel más superior a pesar de su situación económica tan deplorable.

En definitiva, pensamos que la propaganda realizada en toda forma el domingo pasado ha de ser benéfico y saludable para la causa proletaria de esta localidad.

En la asamblea realizada el lunes por los estibadores nombraron tres delegados para entenderse con el Centro Cosmopolita y ponerse de acuerdo para imprimir una acta propaganda y en caso que continúe con sus travas el libre trabajo realizar otro meeting.

El sábado tendrán otra asamblea y habrá conferencia.

Los tipógrafos piensan reorganizarse. Veremos si vale verdad tanta belleza. Desconfiamos mucho de ello porque los tipógrafos de ésta ya han dado pruebas más de una vez de su incapacidad para elevarse, pero puede que a fuerza de mucha car...

—El próximo domingo se inaugurarán las obras del puerto de ultramar.

La realización de estas obras se esperan desde hace más de dos años.

De llevarse a cabo produciría un cambio favorable entre la gran cantidad de trabajadores que hay sin ocupación en esta localidad.

Es bueno que nuestros compañeros eviten la venida de brazos que agravarían a los obreros de aquí, perjudicándose ellos mismos.

Conviene una propaganda en ese sentido, por que los burgueses hacen propaganda para amontonar gente.

—Dice que para la inauguración vendrá Roca y Ugarte.

Ni uno ni otro hacen falta.

Para calamidades tenemos bastante con sus lacayos.—Corresponsal.

MORÓN.—La Sociedad Cosmopolita, de Trabajadores invita a los socios y a todos los simpatizantes, a la conferencia que dará el compañero Juan J. Oliveros, mañana domingo 17 el local Belgrano 437.

SAN PEDRO.—Entre las diversas resoluciones adoptadas, existe la de hacer trabajos para la adquisición de un local social, y la compra de libros de propaganda a la Biblioteca del Partido.

—La Comisión Administrativa ha confeccionado el programa de una conferencia que debe realizarse próximamente. Con tal motivo, se ha resuelto solicitar la colaboración de oradores del partido.

—Por renuncia de uno de sus miembros fué reintegrada la comisión administrativa con el compañero Dgo. Vázquez.

—La sociedad de albañiles, festejando el aniversario de fundación, hizo el día 5 del corriente un mediocidio de paro general. Por la mañana, una ininterrumpida salva de bombas, saludó de manera estruendosa la simpática fecha, dando cierto carácter de fiesta al pueblo, sorprendido por tan ruidosa manifestación de alegría. A la tarde, una reunión social y una pequeña velada completaron en medio de la mayor alegría, el simpático aniversario, que es de desearse en el futuro tenga aún celebraciones más entusiastas.

ROSARIO.—Como había anunciado se efectuaron en presencia de numeroso público el día 14 de julio en el local del centro las conferencias en conmemoración de la caída de la «Astoria» hicieron uso de la palabra los compañeros Antonio Moyano, Pedro A. Goyena y otros.

—En los días 8, 9 y 10 se efectuó el congreso obrero con asistencia de los delegados de todas las sociedades gremiales.

—La Sociedad de resistencia Unión Artes Gráficas en su reunión del día 10 del corriente resolvió hacer un llamado a todos los tipógrafos invitándolos a reforzar las filas de la sociedad gremial que tienen constituida. En este llamado están comprendidos también los que pertenecen al movimiento y renunciaron, los que fueron dados de baja por morosos en el pago de las cuotas y los expulsados por diferentes motivos.

Es de creer que serán muchos los tipógrafos que aceptado dicha resolución concurrirán a estrechar las fuerzas sociales, pues es mucho el constante trabajo que su actual Comisión Directiva, hace en pro del mejoramiento de dicho gremio.

SALADILLO.—Hoy sábado, a las 7,30 p. m., celebró asamblea y conferencia el

Partido Socialista Argentino

SECRETARÍA:

Concejo Nacional, J. Ejecutiva, Méjico 2070

AGrupaciones Adheridas:

CAPITAL

- Circunscripción 1°—Jachal 83.
- Circunscripción 2°—Caseros 2322.
- Circunscripción 3°—General Iríarte 523.
- Circunscripción 4°—Olavarría 876.
- Circunscripción 5°—Rivadavia 9571.
- Circunscripción 6°—Aguero 3944.
- Circunscripción 7°—Tolosa 1315.
- Circunscripción 8°—Bermejo 75.
- Circunscripción 9°—Méjico 2070.
- Circunscripción 10°—Tucumán 2308.
- Circunscripción 11°—San José 1128.
- Circunscripción 12°—Tucumán 104.
- Circunscripción 13°—Mendoza 244.
- Circunscripción 14°—Junca 1150.
- Circunscripción 15°—Charcas 2098.
- Circunscripción 16°—Junca 1303.
- Club Vorwaertz, Rincón 1141.
- Círculo Socialista Avanti, Méjico 2070.
- Centro Socialista Femenino, Méjico 2070.

INTERIOR

- Comité Socialista de La Plata:
 - Centro sección oeste, 49 n.º 432.
 - Centro sección este, 38 n.º 406.
 - C. S. Femenino, 49, n.º 432.
- Centro Socialista de Morón.
- Centro Socialista Beas. al Sud, Belgrano 234.
- Centro Social Democrático de Junín.
- Centro Socialista de B. Blanca, Moreno 61.
- Centro Socialista de Azul, San Martín 125.
- Centro Socialista de Tres Arroyos, calle Moreno 120.
- Centro Socialista de Cp. Sarmiento (FCCA).
- Centro Socialista de Lobos.
- Centro Socialista de San Pedro.
- Centro Soc. de San Nicolás, Juárez 27-29.
- Centro Soc. de Pergamino, Saavedra 300.
- Centro Socialista de Chacabuco.
- Centro Socialista de Cnel. Pringles.
- Centro Socialista de Baradero, F.C.B.A. y R.
- Centro Socialista Femenino, Baradero.
- Centro Socialista de General Arenales.
- Centro Socialista de Colón (Bs. As.).
- Centro Socialista de Santiago del Estero, Corrientes frente a la luz eléctrica.
- Centro Socialista de La Banda, La Banda.
- Centro Socialista Rosarino, Rosario S. Fe, Paraguay 1039.
- Centro Socialista de Concordia.
- Centro Socialista Concep. del U. gay (E.E).
- Centro Socialista de Mendoza, Perú 1637.
- Centro Socialista de Posadas, Misiones.

Declaración de Principios

DEL PARTIDO SOCIALISTA ARGENTINO

El Partido Socialista Argentino, representado por sus delegados reunidos en Congreso afirma:

Que la clase trabajadora es oprimida y explotada por la clase capitalista gobernante.

Que ésta, dueña como es de los medios de producción, y disponiendo de todas las fuerzas del Estado para defender sus privilegios, se apropia la mayor parte de lo que producen los trabajadores, y les deja solo lo que necesitan para poder seguir sirviendo a la producción.

Que por eso, mientras una minoría de parásitos viven en el lujo y la holgazanería, los que trabajan están siempre en la inseguridad y en la escasez, y muy comunmente en la miseria.

Que en la República Argentina, a pesar de la gran extensión de tierra inexplozada, la apropiación individual de todo el suelo del país ha establecido de lleno las condiciones de la sociedad capitalista.

Que esas condiciones están agravadas por la ineptitud y la rapacidad de la clase rica y por la ignorancia del pueblo.

Que la clase rica, mientras conserve su libertad de acción, no hará sino explotar cada día más a los trabajadores, en lo que la ayudan la aplicación de las máquinas y la concentración de la riqueza.

Que por consiguiente, ó la clase obrera permanece inerte y es cada día más esclavizada, ó se levanta para defender desde ya sus intereses inmediatos, y preparar su emancipación del yugo capitalista.

Que no solo la existencia material de la clase trabajadora exige que ella entre en acción, sino también los altos principios de derecho y de justicia, incompatibles con el actual orden social.

Que la libertad económica base de toda otra libertad, no será alcanzada mientras los trabajadores no sean dueños de los medios de producción.

Que la evolución económica determina la formación de organismos de producción y de cambio cada vez más grandes, en que grandes masas de trabajadores se habitan a la división del trabajo y a la cooperación.

Que así, al mismo tiempo, que se aleja para los trabajadores toda posibilidad de propiedad privada de sus medios de trabajo, se forman los elementos materiales y las ideas necesarias para sustituir al actual régimen capitalista una sociedad en que la propiedad de los medios de producción sea colectiva ó social, en que cada uno sea dueño del producto de su trabajo, y a la anarquía económica y al bajo egoísmo de la actualidad sucedan una organización científica de la producción, y una elevada moral social.

Que esta revolución, resistida por la clase privilegiada, puede ser llevada a cabo por la fuerza del proletariado organizado.

Que mientras la burguesía respeta los actuales derechos políticos y los amplie por medio del sufragio universal, el uso de estos derechos y la organización de resistencia de la clase trabajadora, serán los medios de agitación, propaganda y mejoramiento que servirán para preparar esa fuerza.

Por tanto:

El Partido Socialista Argentino llama al pueblo trabajador a alistarse en sus filas de partido de clase, y desarrollar sus fuerzas y preparar su emancipación sosteniendo el programa mínimo aprobado en el 5º Congreso:

PROGRAMA MÍNIMO

§ 1—Parte política

- Artículo 1º—Reforma electoral.
- a) Representación de las minorías; elección proporcional por cociente. Voto secreto.
- b) Sufragio universal, sin distinción de sexos.
- c) Mandato imperativo regido por la ley.
- d) Revocación de los mandatarios por el cuerpo electoral.
- e) Referendum ó iniciativa popular.
- Art. 2º—Autonomía municipal.
- Art. 3º—Reforma de la enseñanza.
- a) Instrucción laica, gratuita y obligatoria para todos los niños hasta 15 años.
- b) Sostentimiento de los niños que frecuentan las escuelas, por los poderes públicos.
- Art. 4º—Reforma del Código Penal.

a) Justicia penal por jurados elegidos por el pueblo.

b) Publicación de los sumarios en materia penal y examen médico de los encausados.

c) Abolición de la pena de muerte.

Art. 5º—Reforma del Código Civil.

a) Igualdad civil para ambos sexos.

b) Igualdad civil de los hijos legítimos e ilegítimos.

c) Ley de divorcio absoluto.

d) Investigación de la paternidad.

Art. 6º Separación de la Iglesia y el Estado.

a) Supresión del presupuesto de la partida para cultos.

b) Supresión de todas las prerogativas del clero.

c) Devolución al Estado de los bienes que ha cedido al clero.

Art. 7º—Abolición de la confesión de hecho ó todo otro requisito con dos años de residencia por la simple inscripción en el padrón electoral.

Art. 8º—Organización de la milicia ciudadana y supresión del ejército permanente.

a) Abolición de los tribunales militares.

Art. 9º—Abolición de la ley de residencia.

§ 2—Parte económica

A.—MEDIDAS GENERALES

Art. 10.—Régimen monetario.

a) Extinción gradual del papel moneda y medidas tendientes a valorizarlo.

b) Derogación de la ley de conversión.

Art. 11.—Régimen financiero.

a) Exención de la contribución directa para las casas obreras.

b) Abolición de los impuestos que encarecen los consumos del pueblo.

c) Abolición de las patentes que gravan las profesiones útiles.

d) Impuesto directo y progresivo sobre la renta.

e) Impuesto progresivo sobre los legados y donaciones entre vivos.

Art. 12.—Oficina nacional de trabajo

a) Estadística del trabajo.

b) Inspección del trabajo.

Art. 13.—Reconocimiento legal de las asociaciones obreras.

Art. 14.—Reglamentación legal del contrato de trabajo.

a) Fijación de un salario mínimo y de un horario máximo para todos los trabajadores industriales ó agrícolas, empleados por el Estado, las comunas, las Provincias ó los empresarios de trabajos públicos.

b) Intervención de los obreros en la redacción de los reglamentos del trabajo.

c) Supresión de las multas.

Art. 15.—Supresión de todo fomento artificial de la inmigración.

B.—MEDIDAS ESPECIALES A LOS TRABAJADORES DE LA INDUSTRIA Y DEL COMERCIO

Art. 16.—Reglamentación del trabajo industrial y comercial.

a) Prohibición del trabajo a los niños menores de 14 años.

b) Jornada máxima de 6 horas para los jóvenes de 14 a 18 años.

c) Jornada máxima de 8 horas para los adultos de ambos sexos.

d) Prohibición del trabajo de las mujeres en todas las industrias que hagan peligrosa su salud y moralidad.

e) Prohibición del trabajo nocturno para aquellas industrias en que no es absolutamente necesario.

f) Descanso semanal de 36 horas seguidas.

g) Abolición del trabajo a destajo.

h) Abolición de las libretas y certificados para obreros y prohibición de emplearlas.

i) Responsabilidad de los patronos y garantía del Estado en los accidentes del trabajo; pensión para los obreros inválidos y ancianos.

Art. 17.—Higiene y seguridad del trabajo.

a) Reglamentación higiénica de fábricas, talleres y demás lugares donde se trabaja.

b) Adopción de todas las medidas necesarias para prevenir los accidentes y enfermedades del trabajo.

c) Exigir a todos los patronos ó encargados que albergan a sus subalternos que el alojamiento de estos sea hecho en condiciones higiénicas.

Art. 18.—Reglamentación higiénica del trabajo de las mujeres y de los niños.

a) Reglamentación del servicio doméstico y del trabajo a domicilio.

Art. 19.—Tribunales mixtos de patronos y obreros para resolver las diferencias entre unos y otros.

C.—MEDIDAS ESPECIALES A LOS TRABAJADORES DEL CAMPO

Art. 20.—Abolición de los impuestos que gravan la producción agrícola y ganadera.

Art. 21.—Abolición de la contribución directa para la pequeña propiedad rural.

Art. 22.—Indemnización a los arrendatarios por las mejoras que estos dejen en los campos.

Art. 23.—Reglamentación higiénica del trabajo agrícola.

Art. 24.—Obligación de dar alojamiento higiénico a los trabajadores del campo.

Agentes de LA VANGUARDIA

CAPITAL

- Boca y Barracas—J. M. Gonzalez, Sarmiento 786.
- Corrales—J. Brunner, calle Garro 137.

INTERIOR

- Azul—Francisco Ojeda.
- Baradero—Alfredo Galicia.
- Coronel Suarez—Eugenio Chasseloup.
- Concordia—Federico Lavagna.
- Curuzú Cuatiá—Claudio Saló.
- Colonia Caseros—Jorge Collet.
- Capitan Sarmiento—Guillermo Carron.
- Concepción del Uruguay—A. Nardone.
- Coronel Pringles—Cristóbal Müller.
- Chacabuco—Roque Marino.
- Dominguez—Adolfo Sás.
- Gualeguaychú—Angel Grissetti.
- Ing. White—Martín Deshubide.
- Junín—J. Castro.
- La Plata—D. Bertolini, calle 3 N. 335.
- La Paz (E. R.)—L. Santononi.
- Mendoza—Juan Roncelli.
- Pergamino—Juan Machelo, Puyredon 400.
- Posadas—Jacinto Coza.
- Quilmes—B. Biotti.
- Roque Perez—Pedro Brück.
- Rafaela—J. Scholtus.
- Rosario de S. F. J. Fernandez Presa, Paraguay 126.
- Rosario, (Sunchales)—J. Sanchez, Alvear n.º 193.
- Saladillo—Alfredo Tozzini.
- Santiago del Estero—F. Mackeprang.
- San Pedro—Juan Nieto.
- San Nicolás—P. G. Porcel, Suarez 27.
- Tres Arroyos—J. Conde.

EXTERIOR

Punta Arenas (Chile)—J. Fariña, Maule 799.

“El Purgatorio” periódico anti clerical. - Redacción y administración: Santo Domingo 1341, Beas. al Norte.—Suscripción por trimestre, 60 centavos en la capital y 75 en provincias.

LA VANGUARDIA Diario

DEFENSA DE LA CLASE TRABAJADORA Y DEL PARTIDO SOCIALISTA ARGENTINO

Acelones a 2 pesos cada una

Los que quieran adquirir obligaciones, deben dirigirse al compañero Maximo H. Schulze, Méjico 2070 (Buenos Aires).

El importe de las obligaciones puede remitirse por una persona ó por medio de carta certificada, bono postal, giro ó cheque. Los interesados pueden dirigirse también a las diferentes agrupaciones socialistas de la República que también las tienen para su colocación. A las personas que no puedan comprar varias obligaciones de una sola vez, les aconsejamos que compren una todos los meses.

Con el importe de estas obligaciones se formará el fondo para el diario. Cuando se haya reunido una cantidad suficiente, se convocará a los tenedores de obligaciones para dar forma práctica al pensamiento. Si no se consigue reunir los fondos necesarios se devolverá íntegramente el importe de las obligaciones cobradas.

La Comisión recaudadora.

Librería de propaganda

MÉJICO 2070

El Capital por Carlos Marx	3.00
Principios Socialista, por G. Deville	1.80
Bases Económicas del Derecho por A. Loria	0.30
La teoría científica de la historia y la política argentina, por el doctor Juan B. Justo	0.50
La Moneda	0.20
El Socialismo, por id. id.	0.10
Programa Socialista del Campo, id. id. Socialismo y Libertad, por J. Jaurés	0.10
Almanaque de La Vanguardia de 1900	0.20
— de 1901	0.20
— de 1902	0.40
— de 1903	0.50
Himno socialista del 1º de Mayo	0.05
La situación del paisano, por el hijo de Juan sin Patria	0.05
Emilio Zola	0.10
Los Culpables, por A. Patroni (drama)	0.30
El Retorno (comedia)	0.10
6 ejemplares para representación	0.50
El Píilo (comedia)	0.10
5 ejemplares para representación	0.40
La Hija del Fiscal (comedia)	0.10
11 ejemplares para representación	1.00

A un centavo:

- I C. Prampolini— A un cura.
- II E. De Amicis— Madre creyente ó hijo socialista.
- III L. Rafanelli— A las madres.
- IV Un Campesino— ¡No traiciones, hermano!
- V A. L. Palacios— Democracia Cristiana.
- VI E. Giacchi— A los campesinos.
- VII J. Arraga— Naturalización de los extranjeros.
- VIII Leveque— Catecismo socialista.
- IX G. Coni— A las obreras.
- X J. G. Pelliza— Décimas socialistas.
- XI E. De Amicis— Consejos de un socialista.
- XII J. Plecanow— La Táctica Revolucionaria.
- XIII P. Turati— Himno de los Trabajadores.

A cinco centavos:

- J. Jaurés— Huelga General.
- J. B. Justo— El impuesto sobre el privilegio.
- E. de Amicis— Observaciones sobre la cuestión social.

A 25 centavos:

- I E. Ferri— Socialismo y Ciencia Positiva.
- II A. Zerboglio— El Socialismo y las objeciones mas comunes.

Pedidos mayores de 5 pesos, 20 % de descuento.

A 40 centavos:

- El colectivismo y la evolución industrial, por E. Vanderveide.
- El origen del hombre, por Carlos Darwin.
- Mi viaje alrededor del mundo, por Carlos Darwin (2 tomos).
- Los enigmas del Universo, por Haeckel (2 tomos).
- Origen de las especies, 3 tomos, por Darwin.
- Conflicto entre la religión y la ciencia, por Draper.
- Moisés, Jesús y Mahoma, por el Barón D'Holbach.
- Fuerza y materia, L. Büchner.
- Luz y Vida, por Büchner.

AVISOS ECONÓMICOS

Peluquería y perfumería «La Perla» de Miguel Livieri, calle Rincón 374. Se reciben abonados a precios módicos.

CEFERINO LIBERA, Méjico 1245.— Se encarga de trabajos de pintura, blanqueos, empapelados y vidrios, a precios módicos.

Taller a vapor de repojaje, pulimento y nikelado—do Miguel Pízza—Jujuy N.º 40. Fábrica de artículos de metal. Artículos en general para gasistas, electricistas, hojalateros, bazares, etc., etc.

Organiza orquestas y bandas para salidas, conciertos y toda clase de bailes a precios módicos. Eduardo Claceri, calle San José 919.

Taller de relojería de Juan Binaghi. Se garantiza el trabajo y se hace con prontitud y esmero. Calle Santa Fé 1450. Buenos Aires.

Sastrería y Ropería de Francisco Barcia, Rivadavia 1857.— Trajes de medida y confección a precios sin competencia.

Empresario de afirmados, Luis Grandi, calle Catamarca n.º 1755. Unión Telef. 536 (Corrales).

SOLFEO y ARPA, dá lecciones la señorita Antonia Russo, calle Saavedra núm. 538.

LA INTERNACIONAL

Revista socialista

Aparece mensualmente

Se halla en venta en su administración Venezuela 1833, en todos los kioscos de la capital y librerías principales, y en nuestra administración, Méjico 2070.

Precio: capital é interior, número suelto 20 centavos; trimestre \$ 0,50, semestre \$ 1, año \$ 2.

LA VANGUARDIA debe circular profusamente y para ello es necesario que los socialistas se interesen en distribuirlo entre los amigos, los indiferentes y los adversarios, pudiendo obtener todos los compañeros ejemplares para propaganda con un notable descuento.

Es bueno que amigos y enemigos nos juzguen después de conocerlos.

“Aux Charpentiers”

CASA ESPECIAL PARA ROPA DE OBREROS

Pantalones, sacos, y blusas de género azul para mecánicos y todos oficios, trajes de bric color y crudo, trajes de pana, trajes de casimir muy bien confeccionados desde 22 pesos, camisas de color, camisetas de punto, calzónillos, etc., etc.

Todas nuestras mercaderías son de colores firmes.

Louis Pot y Maynard

Méjico 1302, esq. Santiago del Estero SUCURSAL

Montes de Oca 1700, esquina Calles de Domingos y días de fiestas cerrado a las 12 del día

Centro de Cobranzas

Sarmiento 768

El antiguo Centro de Cobranzas de la Capital ofrece sus servicios para el cobro de sociedades. Dirección: Sarmiento 766.

Se encarga de cobranzas y comisiones a precios módicos.

Farmacia Romana

B. Mitre esq. Ayacucho

A los enfermos que se asistan en el consultorio gratuito del Centro Socialista Obrero y despatchen sus recetas en esta Farmacia, se les hace un descuento del 50 por ciento.

José Grieco Químico Farmacéutico

Nota.—Recomiendo a mis favorecedores las siguientes especialidades de la casa: Los vinos de quina compuestos y ferruginos preparados al vino Marsala por solo \$ 1.50 la botella.

«Curtilaminas», remedio sin igual para los callos precio 0.50 centavos frascuilo.

American Shoes

(PHILADELPHIA)

Casa de Calzado sistema norteamericano

1635—Venezuela—1635

V. KUEN

Buenos Aires

IMPRESION DE LUIS VEGGIA

PRECIOS ECONÓMICOS

Impresiones Montevideo 219

de todas clases Bs. Aires

Los Obreros

Casa fundada en 1884

FEDERICO ROVEDA

Ropa hecha y artículos para trabajadores

619 — Calle Defensa — 619 BUENOS AIRES

Nuestra ropa no se descose

FARMACIA DE JULIO PONCET

SUCURSAL

Farmacia de los Corrales

Ríoja 1999

San Juan 2820 Unión Telefónica: 547—Corrales

DRUGUERIA

San Juan 2820 Unión Telefónica: 547—Corrales

Cooperativa Tipográfica

DE

S. LOTITO Y C.

Calle Reconquista 417

Unión Tel. 1822 (Avenida)

Se hace toda clase de trabajos de imprenta como ser: folletos, circulares, manifiestos y todo lo concerniente al ramo, con prontitud y economía.

Arturo Devita y Cia.

Venezuela 2407

Se encarga del instalado y

servicio de buffet

para sociedades obreras y recreativas a precios sumamente módicos

A PLAZOS

A pagar en cuotas semanales ó mensuales

Se dan muebles, Trajes sobre medida y artículos de tienda.

En la casa LA CONFIANZA, de A. YASKY

Escritorio, CANGALLO 2083

Agustin G. Reffo

Fotógrafo

DEFENSA 861.

GRAN BAZAR

“Buenos Aires”

POR MAYOR Y MENOR

DE FLORINDO SIRI